

(ENGLISH VERSION BELOW)

Josep Borrell Fontelles
Haut Représentant de l'Union pour les affaires
étrangères et la politique de sécurité
Vice-Président de la Commission Européenne
Service Européen d'Action Extérieure
9A Rond Point Schuman
1046 Bruxelles
Belgique



Objet : Lettre de MEPs sur la situation actuelle au Liban

Le 13 mai 2020,

Monsieur le Haut Représentant/Vice-Président Josep Borrell,

Nous vous écrivons en tant que membres du Parlement européen de différents partis afin d'attirer votre attention sur la situation critique de notre proche voisin et partenaire, le Liban, dans l'espoir que vous puissiez renforcer le soutien de l'UE et des États membres à la population et à la stabilité de ce pays

Depuis plusieurs mois déjà sévit au Liban une inquiétante crise économique et financière : inflation galopante, valeur de la livre libanaise en chute libre, dette publique rapportée au PIB parmi les plus hautes du monde et opérations bancaires de base de plus en plus restreintes.

A tout cela s'ajoute maintenant la pandémie du Covid-19 à laquelle le pays – comme nous tous – a du mal à faire face. Le pays du Cèdre semble aujourd'hui véritablement sur le point d'imploser. Confronté il y a quelques semaines au premier défaut de paiement de son histoire et à une crise politique qui ne semble que s'aggraver de jour en jour – manifestations et blocages de routes malgré l'épidémie, violences policières, corruption généralisée, censure et pressions politiques, etc. – les journalistes, diplomates et militants sur place nous le disent et nous l'écrivent : le pays et ses institutions sont dans une impasse.

Le Liban est un de nos alliés les plus importants pour la stabilité de la région. Rappelons qu'il s'agit aussi du pays ayant la concentration de réfugiés la plus forte au monde : 1,5 million de réfugiés syriens depuis 2011 qui s'ajoutent à au moins 180.000 réfugiés palestiniens pour une population libanaise de 4 millions de citoyens. L'Union européenne se doit donc d'en faire une priorité et renforcer son aide au Liban dont 45 % de la population vit aujourd'hui en dessous du seuil de pauvreté relative et 22 % sous le seuil de pauvreté absolue. Nous sommes conscients que la situation est extrêmement complexe et qu'aider une population sans soutenir involontairement une classe politique largement corrompue et discréditée dans un pays aux droits fondamentaux menacés est bien sûr une tâche ambitieuse. Rien, ni une crise économique ni une crise sanitaire, ne justifie jamais de négliger les droits humains. Nous sommes convaincus que vos équipes peuvent relever ce défi en faisant preuve d'imagination et de créativité.

Face à cette situation gravissime, nous souhaiterions savoir ce que vous prévoyez concrètement, en tant que Haut Représentant de l'Union pour les affaires étrangères et la politique de sécurité, pour aider le Liban à combattre non seulement la pandémie mais aussi et surtout la crise économique et financière, la corruption répandue et la dégradation de la situation des droits politiques et humains.

Merci pour votre attention.

Cordialement,

MEPs cosignataires (dans l'ordre de signature) :

Salima Yenbou	Raphaël Glucksmann	Attila Ara-Kovacs
Margrete Auken	Milan Brglez	Manuel Bompard
Christophe Grudler	Ernest Urtasun	Benoît Lutgen
Izaskun Bilbao Barandica	Nikolaj Villumsen	Carles Puigdemont
Malik Azmani	François Alfonsi	Antoni Comin
Niklas Nienafß	Benoît Biteau	Tineke Strik
Marie-Pierre Vedrenne	Damien Carême	Diana Riba I Giner
Katrin Langensiepen	David Cormand	Grace O'Sullivan
Reinhard Bütikofer	Gwendoline Delbos-Corfield	Alice Kuhnke
Hannah Neumann	Karima Delli	Pär Holmgren
Maria Arena	Yannick Jadot	Jakop Dalunde
Nora Mebarek	Claude Gruffat	José Ramón Bauzá Díaz
Engin Eroglu	Michèle Rivasi	Alfred Sant
Stelios Kouloglou	Caroline Roose	Pierrette Herzberger-Fofana
Mounir Satouri	Marie Toussaint	Leopoldo López Gil
Alviina Alametsä	Javier Nart	Giuliano Pisapia
Petros Kokkalis	Clara Ponsatí Obiols	Monika Vana
Erik Marquardt	Elena Yoncheva	Sergey Lagodinsky

(VERSION FRANÇAISE AU-DESSUS)

Josep Borrell Fontelles
High Representative of the Union for Foreign
Affairs and Security Policy
Vice-President of the European Commission
European External Action Service
9A Rond Point Schuman
1046 Brussels
Belgium



May 13, 2020

Dear High Representative/Vice-President Josep Borrell,

Re: MEPs letter about the current situation in Lebanon

We are writing to you as a cross-party group of Members of the European Parliament in order to draw your attention to the critical situation in Lebanon, with the hope that you can enhance EU and Member States' support for the people and the stability of this country – our close neighbour and partner.

For several months now, Lebanon has been going through a deeply worrying economic and financial crisis with galloping inflation, the free fall of the value of the Lebanese pound, a debt-to-GDP ratio among the highest in the world and increasingly restricted basic banking operations.

This crisis is now compounded by the Covid-19 pandemic, which the country is – like all of us – struggling to deal with. The country of the Cedar now seems to be on the verge of imploding. Confronted a few weeks ago to the first payment default in its history and a political crisis that only seems to be getting worse by the day – demonstrations and road blockades despite the epidemic, police violence, widespread corruption, censorship and political pressure, etc. –journalists, diplomats and activists on the ground tell us and write to us that the country and its institutions are stuck in an unsustainable stalemate.

Lebanon is one of our most important allies for the stability of the region. Let us not forget that it is also the country with the highest concentration of refugees in the world: 1.5 million Syrian refugees since 2011 in addition to at least 180,000 Palestinian refugees for a Lebanese population of 4 million citizens. The European Union must therefore prioritize and step up its help to Lebanon, where 45% of the population now lives in relative poverty and 22% in absolute poverty. We are aware that the situation is extremely complex and that helping a population without unintentionally supporting a largely corrupt and discredited political class in a country with declining respect for fundamental freedoms is, of course, an ambitious task. However, nothing, neither an economic crisis nor a health crisis, ever justifies neglecting human rights. We are convinced that the services you lead can meet this challenge with imagination and creativity.

Faced with this extremely serious situation, we wish to inquire into your concrete plans, as the High Representative of the Union for Foreign Affairs and Security Policy, not only to help Lebanon fight the pandemic but especially to address the economic and financial crisis, the widespread corruption and the political and human rights deterioration.

Thank you for your attention.

Kind regards,

Co-signing MEPs (in order of signature):

Salima Yenbou	Raphaël Glucksmann	Attila Ara-Kovacs
Margrete Auken	Milan Brglez	Manuel Bompard
Christophe Grudler	Ernest Urtasun	Benoît Lutgen
Izaskun Bilbao Barandica	Nikolaj Villumsen	Carles Puigdemont
Malik Azmani	François Alfonsi	Antoni Comin
Niklas Nienaaß	Benoît Biteau	Tineke Strik
Marie-Pierre Vedrenne	Damien Carême	Diana Riba I Giner
Katrin Langensiepen	David Cormand	Grace O'Sullivan
Reinhard Bütikofer	Gwendoline Delbos-Corfield	Alice Kuhnke
Hannah Neumann	Karima Delli	Pär Holmgren
Maria Arena	Yannick Jadot	Jakop Dalunde
Nora Mebarek	Claude Gruffat	José Ramón Bauzá Díaz
Engin Eroglu	Michèle Rivasi	Alfred Sant
Stelios Kouloglou	Caroline Roose	Pierrette Herzberger-Fofana
Mounir Satouri	Marie Toussaint	Leopoldo López Gil
Alviina Alametsä	Javier Nart	Giuliano Pisapia
Petros Kokkalis	Clara Ponsatí Obiols	Monika Vana
Erik Marquardt	Elena Yoncheva	Sergey Lagodinsky